

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

DISCURSO DEL CONDE DE MUN.

El insigne orador, al empezar su discurso, demuestra la inepticia de los cargos hechos contra su eleccion, en lo cual tuvo 6.000 votos de mayoría, y al entrar en lo que significa la inaudita arbitrariedad de su anulacion, dice:

«Para ninguno de mis adversarios se trata simplemente de invalidar mi acta; se trata de denunciar al clero de Bretaña, de escitar una vez mas los odios salvajes contra el clericalismo. ¡El clericalismo! Todos hablan hace tres años contra él, y muchos no saben lo que es, y aun hay un alto empleado republicano que cree que el clericalismo es un hombre. (Grandes risas.)

«Existe un plan preconcebido, un sistema organizado, y el informe lo deja ver, habiendo encontrado una cosa nueva, puesto que dice que lo que caracteriza al clero breton es el ser rico, porque recibe no sé que diezmo de los aldeanos: todo eso dicho así aquí, como al paso, como una simple reflexion de un turista.

«Pero ¿sabeis lo que es en realidad? Pues es una fuerza ofrecida á todas las malas pasiones y un estímulo á las arbitrariedades de la administracion. Y á este propósito, debo recomendaros al prefecto de Morbihan, como tipo de los prefectos conservadores.

«En otro tiempo, en el del Directorio, se decia á los moderados y á los constitucionales: «Os admitimos con nosotros pero necesitamos una garantía: subid á la tribuna y decid que habeis votado la muerte de Luis XVI.»

«Hoy pedis otra cosa; hoy decís á los moderados: «Queremos admitiros; pero necesitamos garantías: declarad con nosotros la guerra al clericalismo, ayudadnos á espulsar á los frailes y á las monjas, á impedir las vocaciones religiosas y á contrariarlas, á oprimir al clero en sus derechos y libertades, y sereis de los nuestros.» (Grandes aplausos.)

«¡La riqueza del clero breton! Si en vez de visitar las ciudades, hubierais querido ver las cosas como son en sí y recorrer los campos, habriais visto de cerca á esos hombres á quienes acusais de enriquecerse: si hubierais visitado sus presbiterios, en los que me echais en cara el aceptar una hospitalidad debida á sentimientos que me enorgullecen, veriais que siempre están abiertos para los que sufren, y que los pobres son los que disponen de los pobres recursos del clero.

«Sabriais tambien que esos curas á quienes trais absorbidos por las luchas políticas, dia y noche, en todo tiempo, recorren los campos, visitan á los enfermos, socorriendo á los indigentes, sin que haya una sola desgracia que ellos no prevengan, alivien ó consuelen. (Grandes aplausos.)

«Y en ese caso no se hubiera escrito una frase que producirá una fuerte indignacion en el país.

«Hay tambien en el Morbihan, como en otros puntos, Círculos de obreros católicos: y se toma pretexto de mi eleccion para una denuncia general, establecida sin prueba ninguna.

«Ahora, si quereis decir que yo soy en Pontivy el representante de los realistas y de los católicos, teneis razon: me honro con ello, y (Voces en la derecha: Y les honrais) aprovecho con gusto la ocasion de afirmar mis principios políticos y religiosos.

«Pero no quereis decir eso: quereis decir que los Círculos de obreros son centros electorales, y eso no es verdad. La obra de los Círculos obreros es la obra de mi vida, y tengo el derecho de explicarla y defenderla. (Hablad, hablad.)

«Os diré, pues, que tiene un objeto fundamental, y que ese objeto es la contra-revolucion. (Grandes aplausos.)

«¡Ah! Si aquellos católicos á quienes no gusta la palabra estuvieran aquí; si pudieran oír cuando yo hablo de la guerra que haceis á la Iglesia, la expresion de vuestros rostros y el reflejo de los sentimientos que os animan (Grandes rumores): si vieran esto, comprenderian sin duda que en esta guerra no caben treguas ni transacciones; que no hay aliados para nosotros en vuestros bancos; que nuestra bandera es abierta y enteramente contraria á la vuestra.

«Vosotros sois la revolucion, y con esto queda dicho por qué somos nosotros la contra-revolucion. (Sí, sí. Muy bien. Aplausos numerosos en la izquierda.) Gracias por vuestros aplausos, porque lo que deseo sobre todo es que no haya disensiones entre los católicos; y si pudiera haberlas, el eco de vuestros aplausos las haria desaparecer.

«Hablemos francamente. ¿Que es la Revolucion? ¿La Revolucion ni es un acto ni es un hecho; es una doctrina social, una doctrina política, que pretende fundar la sociedad sobre la voluntad del hombre, en vez de fundarla sobre la voluntad de Dios. (Estrepitosos rumores.)

«(El Sr. Baudry d'Asson: Sois como el demonio. No podeis oír el nombre de Dios.)

«Quereis poner la soberanía de la razon humana sobre la ley divina, y esto es toda la Revolucion.

«Lo demás no es nada, ó mas bien todo lo demás procede de ahí, de esa orgullosa sublevacion de donde ha salido el Estado moderno, el Estado que ha tomado todos los puntos y que todo lo abraza; el Estado que se ha convertido en un Dios, al que nosotros nos negamos á adorar, porque la contra-revolucion es el principio contrario, es la doctrina que quiere que la sociedad descansa sobre la ley cristiana.

«Ahí están el mal y el remedio; y esa grande obra de reforma social es la de los Círculos católicos de obreros. Combatidla, pero no la desfigureis.»

(A seguida el conde volvió á examinar los hechos aducidos contra su eleccion, reduciéndolos á polvo entre las carcajadas de la derecha y las interrupciones feroces de los revolucionarios, á quienes acusa, por último, de burlarse de sus buenos principios, siguiendo así:)

«No creo en la soberanía del número, y estoy persuadido de que un país que apoya en ella sus instituciones y sus leyes en un país que camina hacia la ruina. Pues bien: yo debiera felicitarlos por que dirigis vuestros esfuerzos á dar al sufragio universal un golpe mas rudo que jamás ha recibido.

«Cuando se hace de las elecciones el caso que vosotros haceis y se trata á los elegidos del pueblo como vosotros les tratais, en tres años sucesivos, siempre coronados del éxito, se condena á un distrito á soportar la quinta eleccion, se quebranta para siempre toda la autoridad, todo el crédito del cuerpo electoral. Soberano á quien se desprecia, Soberano destronado.

«Poco tiempo hace leia un artículo que decia, á

propósito del Sr. Cassagnac, «que los aldeanos son gente acostumbrada á inclinarse ante toda insignia oficial, ora sea esta la bandera tricolor del alcaide, la sotana grasienta del cura, ó la banderola amarilla del gendarme.» Y añadió: «Miran hasta dos veces estas insignias ántes de decidirse á depositar en la urna el voto á favor del candidato que mas favores puede prodigar.»

«Este periódico es importante entre los de vuestro partido; es uno de los órganos favoritos de la poblacion, de la circunscripcion 19.ª, con la cual se ha declarado el señor Marcere perfectamente conforme. Se llama «La Marsellesa.» (Risas.)

«Nos haceis asistir á un espectáculo que ninguna Asamblea ha dado hasta ahora. Habíamos visto mayorías bastante poderosas para imponerse á los gobiernos y á las Cámaras; habíamos visto mayorías intolerantes y violentas hasta con sus adversarios, pero no habíamos visto mayorías que excluyen en masa á las minorías; que ahogan toda contradiccion, lanzando á los contradictores, combatiendo la oposicion por el sistema de la supresion.

«La dictadura y la demagogia han establecido su despotismo sobre naciones unidas, pues hasta ahora no se habia intentado presumir de gobierno libre, de gobierno de discusion, ahogando la libertad y la discusion.

«Ignoro quiénes serán vuestros sucesores, y aun dudo si los tendreis; pero si el término del camino que haceis recorrer á Francia debe ser el naufragio del régimen parlamentario, derecho sobrado teneis á protestar de la gran parte que en ello habreis tomado. (Aplausos en la derecha.)

«Hay mas. Cuando habeis concluido con uno de nosotros; cuando la discusion está cerrada y pronunciada la sentencia, cualquiera que sea el tumulto que aquí se levante, se restablece la calma, y volveis con toda tranquilidad á prestar la atencion á otros debates.

«El asunto ha concluido, y se pasa á otra cosa; solo que fuera de aquí vuelve á plantearse. Allá, en la circunscripcion cuyo elegido acaba de ser espulsado, se propaga la noticia y se desencadenan todas las violencias: los partidos llegan á las manos; el vencedor que ha logrado la invalidacion, no como un acto de justicia, sino como una revancha para él mismo, se abandona á todas las pasiones; y como se apoya siempre en la muchedumbre, en todas partes propensa el desorden, ella se encarga de celebrar la victoria.

«A cada eleccion, los periódicos se encargan de describirnos las manifestaciones tumultuosas, las violencias cometidas, las amenazas contra las personas. (Protestas en la izquierda y en el centro.)

«Hé aquí la república amable, hé aquí su término necesario, y el punto á donde nos conducis.

«El ministro de Obras públicas hablaba este verano de esa «república prudente, liberal y tolerante que ambicionaba para su país.» Otros antes que él han pronunciado iguales discursos y han compartido sus ilusiones. Uno de los directores de 1797, Barthélémy, decia que «una de las obligaciones del gobierno es hacer amable la república;» y algunos dias despues atravesaba París en una jaula de hierro para ser conducido al barco que habia de llevarle á Sinnamary.

«No quiero decir, señores, que estemos destina-

dos á ver á los señores ministros en la situacion de Barthélémy; pero lo que debo prever, y lo que tenemos el derecho de decir, es que se acerca el momento en que la república amable no podrá ser nombrada sin escitar lástima, porque la hora de mañana pertenece fatalmente á la Revolucion, y vosotros los que creéis en la república amable, seguís un camino en que no podeis deteneros, y en cada paso que dais os acerca á vuestra ruina.

»El señor Baudry d' Asson: Bien merecido lo tienen, no seré yo quien les compadezca.

El señor conde de Mun: Sé que os figurais que me equivoco, y que pretendeis ser mas hábiles que los demás, y que decís: «¿Qué importan esas advertencias? Mañana obtendremos el gran triunfo que esperamos.» Contad las horas que os separan de ese triunfo. Son las últimas que os quedan de seguridad.

»Si conseguís la victoria que esperais; si obtenéis la mayoría en el Senado y sois entonces los amos, ¿sobre quién reinareis? ¿Habeis contado el número de las abstenciones, que aumenta á cada nueva eleccion, y le habeis comparado á nuestras mayorías?

»No creais que la abstencion supone indiferencia, ni sumision, ni desaliento: la nacion conservadora se siente paralizada por vuestra administracion, y se para á mirar lo que vais á hacer.

»La esposicion ha concluido; las fiestas nacionales han pasado, y no creo que intenteis renovarlas: la república amable y la otra han aparecido en ellas demasiado cerca la una de la otra.

»No hay ya pretexto para diferir el cumplimiento de vuestras grandes promesas, ni medios de distraer la atencion. Ya es necesario hacer algo: ¿qué vais á hacer?

»No se lo pregunto á este ministerio, prisionero de la mayoría y dispuesto á desaparecer ante el fulgor de la victoria senatorial. Tampoco se lo pregunto á la mayoría.

»No creo que puedan responderme, porque sobre el ministerio, sobre la mayoría, sobre el Parlamento, hay un gobierno personal que se diferencia de los que habeis derribado, en que se oculta y no tiene responsabilidad alguna. Ahí (señalando á la izquierda) está el jefe sin autorizacion, sin responsabilidad, á quien hay que preguntar el secreto del porvenir, y el discurso de Romans le ha revelado.

»Ya sabemos que arrojareis al clero y á los religiosos de las escuelas, que obligareis á los curas á ser soldados, que suspendereis y abolireis la inamovilidad judicial. Pero.... ¿y despues? Despues tendreis que hacer algo mas. La Revolucion se levantará cada dia mas amenazadora, y á cada una de vuestras concesiones responderá pidiendo nuevas víctimas. Entonces, en medio de las ruinas que habreis amontonado, veremos seguir, la aurora de la emancipacion.

»Porque la hora inevitable de la violencia, á la que estais condenados, será la de vuestra caida; y cuando los últimos restos del pudor político habrán desaparecido para dejar paso á la brutalidad revolucionaria, la república morirá. Lo digo con esperanza mezclada de temor por el país, porque sé los males que le producen esas lamentables agonías.

»He hablado del 18 Fructidor, buscando en él precedentes de vuestras anulaciones de actas. Ese dia el Cuerpo legislativo se mutiló á si mismo anulando cuarenta y dos elecciones y mientras Barthélémy salia para Cayena, Royer Collard era borrado de la lista de diputados.

»El 18 Fructidor ha tenido por consecuencia el 18 Brumario.

»Hé aquí, señores, lo que me asusta mas que

vuestras amenazas. A pesar de ellas, espero que mi país no estará condenado á arrojarse en brazos de la dictadura que le preparais.

»Espero, y tengo por garantía de ello el movimiento que se está realizando en las nuevas generaciones, que mi pátria se librará por fin de los lazos revolucionarios y volverá al camino de su vocacion cristiana y de su tradicion antigua; y para ello suceda lo que quiera, permaneceré en la brecha, aquí ó fuera de aquí.

»Va á ser anulada mi acta, y quiero que mis últimas palabras sirvan para decir á mis amigos: Valor y confianza. No os dejeis abatir por la persecucion (Grandes rumores en la izquierda, y aplausos en la derecha), ni seducir por transacciones y arbitrios que solo encierran una mentida salvacion.

»Permaneced firmemente adheridos á vuestros principios. El porvenir es de los que perseveran; el porvenir es de los hombres de fé. (Grandes aplausos en la derecha: el orador es ardentemente felicitado al volver á su asiento.)

(«Diario de Barcelona.»)

Tramvías de aire comprimido.—En París, en la línea de Moncey á Saint-Denis, acaban de efectuarse interesantes ensayos con tramvías de aire comprimido. Una de las plataformas del carruaje contiene el mecanismo del motor, y bajo la caja se sitúan los cilindros donde el aire está almacenado á 30 atmósferas. La presion es suficiente para andar unos 16 kilómetros, y la máquina arrastra un coche de 40 asientos á la velocidad de 20 kilómetros por hora.

El transporte de ganado en buques.—Últimamente ha llegado á un puerto de Inglaterra, á Liverpool, un buque que viene de los Estados-Unidos de América, cargado de bueyes vivos. El número de estos animales se eleva á 550, cifra que nunca se habia alcanzado en los trasportes de este género, y cosa notable, ni uno sólo ha perecido durante el viaje. Este buque empleó once dias en atravesar el Oceano Atlántico.

Para poder alojar en un solo buque un número tan considerable de animales, se ve uno obligado á conceder á cada uno un espacio muy pequeño, y como entonces no pueden echarse, se les sostiene con cinchas que pasan por debajo del cuerpo y se fijan en el techo.

A las tres de la tarde del día 24, una salva de 100 cañonazos y las campanas del Capitolio y del Montecitorio anunciaron la llegada del rey y de la reina. Sus magestades, acompañadas del príncipe de Nápoles, del ex-rey de España Amadeo, de Mr. Cairoli, de los presidentes del Senado y la Cámara, de varios ministros y del acompañamiento real, han sido recibidos en la estacion, que estaba suntuosamente decorada, por los ministros que estaban en Roma, los miembros del Parlamento, el síndico y la junta comunal. Todas las autoridades civiles y militares esperaban fuera de la estacion. En la plaza Fermi se hallaban formadas mas de 60 asociaciones de obreros y varios círculos con sus banderas y músicas. Se habian dispuesto muchas tribunas improvisadas para los invitados.

Desde la estacion al Quirinal la tropa formaba en la carrera. Sus Magestades al salir del ferrocarril han sido saludadas por inmensas aclamaciones, y las músicas han comenzado á tocar el himno real. En el carruaje real iban tambien el príncipe de Nápoles, don Amadeo y el señor Cairoli. El carruaje ha recorrido la plaza del Termini, calle Nacional y la del Quirinal en medio de una multitud inmensa que agitaba los pañuelos, arrojaba flores y pronunciaba gritos entusiastas de ¡viva el rey! ¡viva la rei-

na! ¡viva la digna casa de Saboya! Sus Magestades, llenas de emocion, saludaban al pueblo, y llegaron al Quirinal donde les recibieron otras corporaciones. El rey y la reina han aparecido varias veces en el balcon á instancias del pueblo que los aclamaba. La recepcion que en seguida se verificó ha sido magnífica y entusiasta. La ciudad está muy animada. Empiezan las iluminaciones. Las músicas tocan por las calles.

Dicen de San Petersburgo que no es cierto que el gobierno ruso haya propuesto á Rumania un arreglo para establecer un camino militar por medio de la Dobrouja Rusia se concreta á pedir que el convenio de 4 de abril de 1877 se aplique á la Dobrouja, conforme lo estipulado en el tratado de Berlín en las cláusulas que no conciernen á las comunicaciones de las tropas rusas.

—Mr. Tisza, refutando en un segundo discurso los argumentos de la oposicion, dice que el gabinete se propone en el porvenir guardar los intereses de las poblaciones no esclavas de los Balkanes, como son los griegos y rumanos, contra el panlavismo que va creciendo de dia en dia, y limitar la influencia. Existe alguna tirantez en la mayoría, en la que los croatas, entre otros, quieren aprovecharse del momento para renovar con mejor resultado el compromiso financiero que les liga á Hungría, comprometido para renovarse antes del fin de diciembre. Con este motivo corren rumores, que tienen todos los visos de ser infundados, de la retirada de Mr. Tisza.

—Se dice que pasado el 1.º de enero próximo el papel moneda de los Estados-Unidos estará á la par con el numerario, mediante la amortizacion y pago en papel de los derechos de Aduanas y bonos.

—Aunque el presidente de la Confederacion helvética no haya recibido ninguna comunicacion, existen trat.s entre las potencias para pedir á Suiza que no tolere en su país por mas tiempo á los anarquistas.

—Un despacho de Reuter dice que la tribu de Afreedi ha cortado un cuerpo de 500 hombres de las tropas del emir y le ha tomado sus armas y bagajes.

—Escriben de Copenhague al «Post» de Berlin que el duque de Cumberland no se fijará en aquella capital. El gobierno danés no quiere que se le haga responsable de la política que podrá emprender el hijo del rey de Hanover. El duque de Cumberland irá probablemente á establecerse en Viena.

—La revuelta de los cafres en el Cabo toma grandes proporciones, y los colonos son insuficientes para dominarla. Inglaterra se prepara á enviar grandes refuerzos á aquella colonia.

—En Viena ha tomado grandes precauciones la policia. Se dice que el emperador Francisco José, lo mismo que el rey de los belgas, han sido advertidos por medio de cartas, como lo habia sido el rey Humberto, de que existen complots contra su vida.

Las «Novedades» de Nueva-York publica los siguientes telégramas de Cuba:

«Habana 6 de noviembre.—El vapor inglés de Veraacruz trae noticias de la capital de Méjico que alcanzan al 30 de octubre. El levantamiento popular de Mérida, Yucatan no fué contra las autoridades federales sino contra las del Estado, por haberse duplicado el impuesto municipal. Todo se arregló por la intervencion de los gefes de las tropas federales.

El general Escobedo ha sido puesto en libertad bajo su palabra, por el estado de su salud.

En el Congreso no ha ocurrido nada de importancia.

Se habla de prolongar dos años el período de la presidencia del general Diaz, supuesto que él se ha opuesto á ser reelegido.

El señor Zamacona ha adquirido tanta popularidad en Méjico por su conducta en los Estados-Unidos, que se habla de él mucho para que sea el

Gaceta.

próximo presidente de la república. Prueba esto que la opinión pública está en favor de relaciones amistosas y firmes con los Estados-Unidos.

Se espera en el vapor de Nueva-Orleans, hácia el 12, á los comerciantes de Chicago.

El proyecto de Exposición internacional tiene muchos y entusiastas partidarios. El señor Romero, ministro de Hacienda, conocido en los Estados-Unidos por haber sido allí ministro de Méjico, está tomando medidas conducentes á dar facilidades en las aduanas á los espositores extranjeros, relevándolos del pago de derechos. La Exposición se fijará probablemente para noviembre de 1879, pues en dicho mes ya no hay peligro de que los extranjeros pasen en Veracruz la fiebre amarilla.

—Se han recibido en Madrid por la vía de los Estados-Unidos, las siguientes noticias telegráficas de la isla de Cuba:

»Habana 7 de noviembre.—La zafra se presenta muy bien; habiendo madurado mucho la caña con los vientos del Norte, despues de las abundantes aguas del verano: se calcula que llegará á 700.000 toneladas, contando la caña que quedó sin cortar el año pasado. No se habla de ventas para la nueva zafra por el estado abatido y de paralización del mercado. Algunos ingenios comienzan este mes la molienda.

Ha mejorado el aspecto del tabaco de Vuelta Abajo, porque ha llovido en aquellos terrenos.

Al general Martínez Campos se le ha recibido con grandes fiestas. Abrió al tráfico público solemnemente el puente recién construido.

CONOCIMIENTOS UTILES.

LA MUJER SLAVA.

Las mujeres slavas son incomparables: tan absolutas nos parecen sus cualidades y sus virtudes, que las despojan de todo carácter nacional; pero estas apariciones son raras en todos los siglos y en todos los países. El rasgo distintivo de las mujeres slavas es una originalidad unida á una gran flexibilidad. Medio almeas, medio parisienses, con el secreto de los filtros de los serrillos, seducen con sus llamas de hurí, con su indolencia de sultana, con la revelación de ternuras indecibles, con la gracia de los ademanes, con actitudes que destilan un fluido magnético.

Seducen por el encanto de cinturas que no han conocido jamás el corsé; por inflexiones de voz que arrancan lágrimas en no sabemos qué region del corazón: por impulsos repentinos que recuerdan la espontaneidad de las gacelas. Como son además inteligentes, instruidas, de comprensión rápida, hábiles para aprovechar lo que saben, bizarramente expertas en la adivinación de los caracteres, y supersticiosas á la par, á título de adoradoras del profeta árabe; como son al mismo tiempo generosas, entusiastas, intrépidas, amantes, exigiendo mucho del amor y dando poco, no es extraño que sean aficionadas á lo novelesco y á lo glorioso. Les agrada el heroísmo, y lo recompensan espléndidamente; pero, á fuer de cronistas fieles, diremos que muchas guardan en la oscuridad sus sacrificios mas bellos, sus virtudes mas santas.

Y por ejemplares que sean los méritos de su vida doméstica, jamás en su juventud, que es larga, las miserias de su vida íntima ó los secretos dolores de aquellas almas ardientes abaten la maravillosa vivacidad de sus impresiones, que saben comunicar con la exactitud de la chispa eléctrica. Discretas por naturaleza y por pasión, manejan con destreza increíble la gran arma del disimulo; sondan el alma de los demás, y no entregan sus secretos propios. El desden interior que les inspira el que no las comprende, les da superioridad para reinar sobre los corazones que encadenan á su capricho.

Los homenajes inspirados por las polacas han sido siempre fervientes, porque todas tienen una comprensión poética de su ideal, que enseñan en

Merece singular mención el auge que va tomando cada dia la industria de calzado en Ciudadela, tanto que funcionan hoy veinte y dos talleres con un buen contingente de operarios cada uno, amén de las muchas casas particulares en donde se ejerce dicha industria. Debemos añadir que como fabricantes los señores Cortés y Compañía de aquella ciudad han confirmado el renombre que muy legítimamente vienen disfrutando, con haber obtenido medalla de bronce en la Exposición de París, en competencia con los mas acreditados fabricantes extranjeros. El mismo premio y á las mismas consideraciones es acreedor el hábil hormero don José Gornés quien á fuerza de perseverancia ha logrado colocar sus hormas de haya para calzado á una altura envidiable.

El tiempo continúa variable cayendo desde ayer noche abundantes lluvias sobre esta isla.

El vapor-correo «Menorca» llegará mañana á este puerto pues en telégrama anuncia el capitán que saldrá de Palma á las cuatro de esta tarde.

sus conversaciones, como una imágen que asomara incesantemente á un espejo. Desdeñado el soso y fácil placer de agrandar, apetece el de hacerse admirar por los que las aman; alimento romancesco de sus deseos que las mantiene en largas alternativas entre el mundo y el claustro, donde pocas hay que en algun momento de su vida no hayan pensado en refugiarse.

Donde mujeres como éstas son soberanas, no necesitamos decir cuantas palabras febriles, cuantas esperanzas, cuantas ilusiones, cuantos delirios se escaparán en las «mazuras», especie de baile, cada uno de cuyos ecos vibra en la memoria de toda polaca, como recuerdo de una pasión desvanecida ó de alguna declaración sentimental.

¿Cuál es la que no termina una «mazura» con las mejillas mas abrasadas de emoción que de fatiga? ¿Cuántas relaciones inesperadas que se forman en los largos diálogos, en medio del gentío, al compás de una música que recuerda algun nombre guerrero, algun recuerdo histórico, mudo en las palabras, reflejado en la melodía? ¿Qué de promesas cambiadas, qué de despedidas tiernas! Amores fugitivos creados y deshechos en una sola noche; afecciones reveladas en aquellos pasajeros instantes; parejas desconocidas por la riqueza y el rango, unidas por un momento; todo esto aparece y desaparece en aquellas rápidas conferencias. Quizá es necesario haber estado en la patria de Chopin para tener la intuición del sentimiento en que están empapadas sus «mazuras.» Llenas todas de vapor amoroso, encantos de la coquetería, flores de luto, como las rosas negras, en que hasta el perfume es triste, placeres sin pasado ni porvenir, gustos inexplicables, todo lo que es belleza, distinción y elegancia se halla reunido en esa música.

En cada balada, en cada vals, en cada estudio de Chopin, se esconde la memoria de una de esas fugitivas poesías, que nos pone en relación con el mundo de las hadas.

Ya son piezas fantásticas y alegres como los estremecimientos de alguna sílfide mal humorada; ya aterciopeladas y suaves como la cubierta de una salamandra; ya profundamente tristes como almas en pena, faltas de las oraciones necesarias para su redención. Se impregnan otras veces en un desaliento tan sombrío, tan inconsolable, que sólo se

Se trata de celebrar un congreso pedagógico en la capital del Reino, á donde concurrirán maestros de todas las provincias, con el objeto de discutir reformas en primera enseñanza y cuyas soluciones serán elevadas al Gobierno, por si se digna tenerlas presente al discutir la nueva ley de instrucción pública.

Durante el finido mes de noviembre han tenido lugar en los Juzgados municipales de esta isla las siguientes inscripciones:

	Matrimonios.	Nacimientos.	Defunciones.
Mahon.	13	41	39
Ciudadela.	13	25	65
Alayor.	8	18	23
Mercadal.	3	19	8
Ferrerías.	1	4	1
Villa-Cárlos.	3	8	0
	41	115	136

En Alayor y Ciudadela es notable el número de defunciones ocurridas durante el mes de noviembre, siendo debido á las funestas iras del serapion, enfermedad que ha causado y causa todavía en la última, más estragos entre los niños que una fuerte granizada en abundante cosecha.

puede comparar con el abatimiento de Jacobo Foscari, muerto en el desierto.

Las hay que parecen espasmos de sollozos ahogados; las hay ingeniosas y burlonas; reina en las «mazuras» todo género de sentimientos.

Ya escuchamos los suspiros á través del ritmo de la danza y la tierna despedida empapada en lágrimas. Revelan otras las penas, las angustias, los secretos dolores que el rumor de la fiesta no puede oscurecer. Terrores ahogados, miedo, presentimiento de un amor intenso contrariado por los celos, palpaciones de un corazón que se abrasa, todo eso suele hallarse en tan tiernas melodías.

Una tarde en que nos hallábamos solas tres personas, una de ellas Chopin, que habia tocado largo rato, una de las mujeres más distinguidas de París, poseída del más piadoso recogimiento, dijo que sólo hallaba una palabra polaca para expresar lo que sentia: esa palabra de una sola sílaba es ésta: «Zal! zal!» Sustantivo singular lleno de las más opuestas acepciones y de la filosofía mas extraña: «zal» significa todas las ternuras y todas las humildades de un dolor resignado, que se doblega dulcemente ante la ley de una fatalidad providencial. Pero dirigiéndose al hombre, cambia de fisonomía y significa el colmo del rencor, el conjunto de todas las reconvenciones: el «zal» se halla en el fondo de todas las obras de Chopin. Mimos exclusivos de las mujeres de aquellas regiones semi-orientales, mimos que las madres, las hermanas y las queridas prodigan, hasta el punto de que luego parezcan groseras ó insípidas las coqueterías de todas las demás mujeres, exclamando: «¡Niesma sah polki!» (Nada hay que se parezca á las polacas.)

El secreto de sus gracias es que imprime en el corazón enamorado el arrullo, el movimiento indeciso de una barquilla sin remos y sin vela.

Chopin sabia expresar esto admirablemente, haciendo ondular la melodía como un esquife á merced de las olas poderosas.

En sus escritos indicó esta manera con la frase de «tempo rubato», ritmo entrecortado, vivo y suave á la parte, vacilante como la llama de la bujía. Todas sus piezas requieren la misma especie de balanceo, y sus discípulos se conocían segun que interpretaban mejor ó peor sus candenciosas armonías.—F. Listz.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Francisco Javier conf. y San Mauro mr.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra de la Anunciata en San Francisco.

Concepcion, ayuda-parróquia, continúa al toque de Oracion el devoto y solemne Novenario que todos los años se dedican á María Sma. en el misterio de la inmaculada Concepcion.

San José, continúan los espirituales ejercicios que los PP. de la Compañía de Jesús dan exclusivamente para hombres, á las 5 de la mañana, á las 4 y 1½ y 7 y 1½ de la tarde.

Santo de mañana.

Santa Bárbara vg. y mr.

ANUNCIOS.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hace saber: Que el dia seis de Diciembre próximo y hora de las once de su mañana se venderán en pública subasta en este Juzgado, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la escribanía del infrascrito, treinta y siete cuarteras cinco barcillas y medio almud de trigo y treinta y ocho cuarteras dos barcillas y cinco almudes de cebada, medida del pais, procedentes de la testamentaria de D. Francisco Seguí y Mercadal, bajo el tipo de veinte pesetas la cuartera de trigo y de nueve la cebada introducidos ambos al consumo; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de la administradora de dicha testamentaria. Dado en Mahon á veinte y tres de Noviembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

RIFA NACIONAL

de los hospitales de niños con todos los premios y aproximaciones á la lotería Nacional.

Premio mayor, 60.000 reales.

Prospecto de la rifa 66, que ha de celebrarse en union de la Lotería Nacional, el dia 6 de Diciembre de 1878, constandingo de 20.000 billetes, distribuyéndose 286.000 reales en 999 premios, de la manera siguiente:

PREMIOS EN METÁLICO.

1 de 60.000 rs. para el número igual al que obtenga el premio de 160.000 pesetas de la Lotería Nacional	60.000 rs.
1 de 20.000 id. para el número igual al que obtenga el premio 80.000 id. de id. id.	20.000 id.
1 de 4.000 id. para el número igual al premiado con 50.000 id de id.	4.000 id.
1 de 1.000 id. para el número igual al que obtenga el premio de 25.000 id. de id. id.	1.000 id.
20 de 300 id. para los 20 números iguales á los de 3.000 id. de id. id.	6.000 id.
971 de 200 id. para los 971 números iguales á los de 600 y 400 id. de id. id.	194.200 id.
2 aproximaciones de 200 rs. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor.	400 id.
2 id. de 200 rs. cada una para los números anterior y posterior al del premio segundo.	400 id.

PRECIO DEL BILLETE, 20 RS.—DECIMO 2 RS.

El Representante.—Hernandez.

Baratura.

En casa de Jaime Anglada, calle de la Iglesia número 7, se darán á precios baratísimos todos los géneros existentes en ella, entre ellos como son:

Un variado surtido de patenes lana trajes para última novedad, castores de varias clases, paños negros, merinos, patenes algodón, lanas para vestidos de señoras, cretonas, bayetas en varios colores, tartanes lana, camisetas interiores de algodón y de lana, pañuelos de abrigo de varias clases y colores, id. con capuchas, telas de hilo, y especialmente un gran surtido de listado, que se darán á 37 céntimos cana, tartanes lluvias novedad á 38 céntimos,

Subasta.

El dia 16 del actual se rematará en pública subasta, á voluntad de su dueño, la estancia «Nova del Cebollar» con una huerta aneja de árboles frutales de regadío, situada en Biniarroga de la parte del Norte de este término. El remate tendrá lugar en la Plaza de la Constitucion á las 12 del dia por voz del pregonero público, en cuyo poder se halla el pliego de condiciones, el cual obra tambien en el despacho del Notario D. Francisco Andreu.

Obra de barro.

Se halla fondeado en este puerto el laud propiedad den BON VI, con cargamento de dicha obra que se vende sobre el muelle á precios convencionales.

Se desean vender quince acciones de la sociedad anónima «Industria Mahonesa.» En esta imprenta informarán.

GRAN BARATURA DE GÉNEROS

DURANTE TODO EL MES DE DICIEMBRE
Calle del Castillo n.º 11.

Cortes de pantalon lana, dobles, á 6, 7, 8, 9, y 10, pesetas uno.—Pañuelos de lana para Señora (chals), á 2 y 1½, 3, 4, 5, 6, 9, 12 y 15 pesetas uno.—Tartanes buenos á 8 sueldos cana.—Indianas Rusas á 7 sueldos cana.—Acolchado doble á 12 y 1½ reales vn. cana.—Lavales recios para forros á 3 y 1½ rs. vn. cana.—Manteles, servilletas, tohallas y pañuelos listados de varias dimensiones.—Calcetines finos y dobles.—Medias para señora y niño.—Camisetas.—Ropas para abrigos.—Merinos negros.—Paños para trages de caballero y varios otros géneros á precios de fábrica.

En esta imprenta informarán de quien necesita una persona abta para conducir una máquina de coser.

Se compran: cupones y valores del Estado, se gestiona el cobro del cupon vencido del ferro-carril de Zaragoza y tambien se compra.
D. Antonio Blanc Bastion 33.

Para vender.

Lo está un huerto de recreo situado en el pueblo de Villa-Cárlos en el punto conocido por Calacorp. Informarán en esta imprenta.

Una casa situada en la calle de las Moreras, inmediata á la Esplanada núm. 63.
Una viña de unas 5000 cepas en el viñedo de Gracia con casita de recreo.



Acaba de llegar á esta poblacion uno de los maquinistas viajeros de dicha compañía con una colección de sus muy célebres **Máquinas para coser**, así como tambien de hilos de lino y de algodón, torsales de seda, agujas, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura, y participa al público que permanecerá en esta solamente por **quin-ce dias**.

Aprovechar la ocasion.

Plaza del Príncipe número 13 frente la iglesia del Carmen.

6

D. Juan Joaquin Rodriguez

compra

Cupones Interior Enero 79 á 31.50 por 100.

Cupones de interior atrasados, de exterior, de amortizable, de bonos del tesoro, etc.

Títulos y residuos del Empréstito.

Ozcas de oro á 1½ por 100 premio, Isabelinas de 100 y 40 reales á 1 por 100; moneda francesa á 2 y 1½ por 100; libras esterlinas.

Despacho: calle de Isabel 2.º número 46.

En esta imprenta, calle del Bastion número 39 se hallan de venta los siguientes libros.

Catecismo histórico por el Abad de Fleuri, 3 reales vellon.

Definiciones y problemas de Aritmética por Guerra y Gifre, 2 reales 50 céntimos.

El libro de las niñas por Rubio y Ors, 4 rs. vn.

El libro de la Infancia por Copin, 2 rs. 50 cénts.

Elementos de Geometría por Giró y Miró, 4 reales vellon.

Mosaico por Bastinos y Puig, 5 reales vellon.

Tratado de Urbanidad por D. Juan Cortada, 2 reales vellon.

Elementos de Geometría por Paluzie 5 rs. vn.

Compendio de la Historia Sagrada por Guerra, 3 reales vellon.

Manual completo de Urbanidad para las niñas 2 reales vellon.

Tablas de sumar, multiplicar, restar, dividir, etc. 50 céntimos.

Cartilla y silabario, 50 céntimos.

Modo de rezar el Santísimo Rosario (en menorquin) 50 céntimos.

Actos de Fé, Esperanza, y Caridad (en menorquin) 25 céntimos.

Misteris de la corona de la preciosa Sang de Jesuchrist, 1 real.

Breve y utilísimo modo de venerar el alma devota del Nacimiento del niño Dios, 1 real.

Visitas al Santísimo Sacramento y á María Santísima con actos de preparacion y accion de gracias, 4 reales.

Devoto novenario de la Inmaculada Concepcion, 1 real.

Ejercicio del Via-Crucis (en menorquin) 1 real.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.